170.º período de sesiones del Consejo

Subtema 9.6: Informe de la séptima Conferencia Regional Oficiosa para América del Norte (Estados Unidos de América, 12-14 de abril de 2022)

Tenemos el honor y el placer de presentar el informe de la séptima Conferencia Regional Oficiosa para América del Norte, celebrada del 12 al 14 de abril de 2022.

La Conferencia Regional Oficiosa para América del Norte (en adelante, la Conferencia Regional) se estableció en 2010 como un foro para que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la región de América del Norte (los Estados Unidos de América y el Canadá) intensificaran la colaboración entre los miembros de la región y la Organización. Aunque su formato es oficioso, a diferencia de otras conferencias regionales, consideramos que las prioridades detalladas en el informe de la Conferencia Regional de 2022 son una declaración formal de los puntos de vista de la región de América del Norte sobre la programación estratégica de la FAO. El Canadá y los Estados Unidos de América esperan que estas opiniones sean objeto de la misma consideración que los informes de otras conferencias regionales en el presupuesto y la planificación de las operaciones de la FAO, y en la presentación de informes al respecto. En las reuniones de la Conferencia Regional, se ha procurado expresar los puntos de vista de la región de América del Norte sobre la labor y las actividades de la FAO a escala mundial, así como las opiniones de la región sobre una gobernanza institucional eficaz.

Visión general

La región de América del Norte (la región), muy preocupada por las tendencias mundiales en la seguridad alimentaria, recomienda a la FAO que haga uso de uso de su posición privilegiada como organismo principal de las Naciones Unidas en el ámbito de la seguridad alimentaria para mejorar la coordinación y la acción en todo el sistema, especialmente mediante sus recomendaciones y asesoramiento sobre políticas, su función de elaboración de normas científicas y su papel en materia de cooperación técnica. La región recomienda asimismo a la FAO que utilice su liderazgo para abordar la creciente crisis alimentaria y las trascendentales consecuencias sobre el hambre en el mundo ocasionadas por la no provocada e injustificada guerra de Rusia contra Ucrania. La región reafirma su compromiso de colaborar estrechamente con la FAO y sus Estados Miembros, valorando el intercambio franco y abierto de la Conferencia Regional bienal.

La región pide a la FAO que continúe aspirando a una gestión de excelencia que fomente la transparencia, una gobernanza eficaz y prácticas de gestión interna; se centre en la aplicación de estrategias ambiciosas en materia de cambio climático y de ciencia e innovación; y extienda su atención a la recuperación de la pandemia y el fortalecimiento de la resiliencia de los sistemas alimentarios, priorizando el crecimiento sostenible de la productividad, el comercio libre y justo, los enfoques sensibles a las cuestiones de género y las iniciativas de desarrollo conjunto con poblaciones indígenas y comunidades vulnerables. La región de América del Norte destaca el permanente valor añadido del apoyo de la FAO a la labor normativa y los órganos de establecimiento de normas, con el aval de la ciencia.

Las prioridades para esta región comprenden:

- 1. Ucrania y la repercusión en la seguridad alimentaria mundial
 - a. Proporcionar suficientes recursos, análisis de datos, perspectiva de género y recomendaciones de política sensibles a las cuestiones climáticas.
 - b. Mantener los mercados de alimentos y de fertilizantes abiertos y transparentes.
 - c. Ayudar a los países más afectados a superar los problemas de seguridad alimentaria.
- Gobernanza
 - a. Fomentar el consenso de los miembros en torno a un código de conducta sólido para las votaciones.

b. Recibir cuanto antes un examen de la Dependencia Común de Inspección de las Naciones Unidas sobre la gestión y la administración en la FAO.

3. Cambio climático y resiliencia

a. Aumentar el apoyo a los miembros para el crecimiento sostenible de la productividad, reducir las emisiones, mejorar la fijación de carbono en la agricultura, y la adaptación, mediante un ambicioso enfoque transversal que incluya innovaciones y trabaje a partir de las iniciativas internacionales pertinentes.

4. Ciencia e innovación.

- a. Ofrecer instrumentos, asesoramiento y bienes públicos de primer orden para abordar las amenazas actuales y emergentes.
- b. Promover la ciencia y la innovación como elementos cruciales para construir sistemas alimentarios más sostenibles, equitativos, productivos y resilientes.

5. Comercio agrícola

a. Proporcionar asistencia técnica para ayudar a los países a aprovechar los beneficios del comercio y mejorar la seguridad alimentaria mundial.

Los detalles más destacados de las deliberaciones de la Conferencia Regional fueron los siguientes:

- Los oradores de la región de América del Norte coincidieron en que la guerra de Rusia contra Ucrania ha agravado la ya difícil situación de la seguridad alimentaria mundial.
- La delegación de la FAO subrayó que, aunque se necesita más financiación para abordar las necesidades humanitarias en Ucrania, se debe procurar lograr un equilibrio con las otras crisis de seguridad alimentaria mundiales, que, antes de la guerra de Ucrania, ya estaban en niveles que no se habían visto desde la Segunda Guerra Mundial.
- La región hizo hincapié en el apoyo a la visión y la meta de la Estrategia de la FAO para la ciencia y la innovación, señalando la importancia de la ciencia y la innovación para crear sistemas alimentarios sostenibles y resilientes que sean capaces de producir más con menos.
- La región subrayó el papel de vital importancia desempeñado por la FAO en la lucha contra la crisis climática e indicó que la Estrategia sobre el cambio climático guiaría a la FAO durante este decisivo decenio para la acción por el clima.
 - El Canadá y los Estados Unidos de América debatieron cómo la mitigación debía ser considerada igual de importante y ser recogida como una meta independiente de la Estrategia.
- La región puso de relieve la importancia del Programa de la FAO de respuesta y recuperación de la COVID-19 en el fomento de sistemas alimentarios resilientes, mencionando la contribución financiera del Canadá por importe de 22,4 millones de CAD, y la contribución de los Estados Unidos de América de 10 millones de USD.
- Los organismos con sede en Roma deberían reforzar la colaboración a escala mundial, regional y nacional.

La región de América del Norte procedió a reuniones bilaterales que abarcaron una serie de temas, entre ellos, los siguientes: iniciativas mundiales conexas: coaliciones anunciadas en la Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Sistemas Alimentarios de 2021 y 27.ª Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 27); nuevos/innovadores desarrollos de proteínas y beneficios de sostenibilidad para los sistemas alimentarios; igualdad de género y pueblos indígenas; Comité de Pesca y cuestiones pesqueras, especialmente en relación con el cambio climático y la resiliencia; Comité Forestal y cuestiones forestales; sistemas alimentarios en favor de dietas saludables; órganos de establecimiento de normas; Estrategia relativa al sector privado; enfoque "Una salud", peste porcina africana, resistencia a los antimicrobianos y Codex Alimentarius; pérdida y desperdicio de alimentos; y gobernanza, instando a la FAO a reforzar y empoderar a las estructuras de gobernanza existentes para mantener y mejorar la eficiencia de la orientación y la toma de decisiones en el Consejo.

Conclusión

Los participantes señalaron que la asociación excepcionalmente sólida entre América del Norte y la FAO se fundamenta en un firme compromiso con la ciencia, la innovación y el papel mundial de la Organización de apoyo a la labor normativa y de establecimiento de normas en relación con la alimentación y la agricultura. La región destacó la función vital que deben desempeñar los sistemas alimentarios en la reducción de emisiones y la necesidad de tecnología para acelerar la transformación de los sistemas alimentarios. La región de América del Norte preveía una FAO ágil, responsable y eficaz que ofrezca instrumentos, asesoramiento y bienes públicos de primer orden para afrontar los peligros actuales y emergentes que amenazan a la seguridad alimentaria mundial.

Sra. Michelle Sison, Presidenta de la séptima Conferencia Regional Oficiosa para América del Norte